

**SISTEMA INTELIGENTE DE MONITOREO SATELITAL
SIMS LTDA**

***Panorama paro agrario proyectado para el 28 de abril
2014***

Teniendo en cuenta que el sector agrario tiene previsto la realización de un paro el próximo 28 de abril; a continuación presentamos el panorama de las posiciones de los diferentes sectores, así como las medidas tomadas por el Gobierno Nacional para conjurar el mismo. Resultante del análisis, las proyecciones y algunas recomendaciones.

Posición de los Sectores que apoyan el paro

- Salvación Agropecuaria en Risaralda, afirma que acatarán el llamado de Dignidad Agropecuaria de salir a la movilización el 28 de abril. Según Duberney Galvis, los motivos de la marcha son los incumplimientos en el pago de las facturas desde el año pasado a 130 mil cafeteros. Se unirán los productores de Caldas.
- El líder agrario César Pachón, representante de Dignidad Papera, afirmó que los temas acordados con el Ejecutivo tras varias negociaciones no se han cumplido y la situación está cada vez peor, por lo que reiteró la posibilidad de apoyar el paro.
- Los miembros de Dignidad Agropecuaria de Santander, ratificaron la decisión de paro, alegando que “no fueron atendidas las solicitudes de cumplimiento cabal de los acuerdos firmados por representantes oficiales con distintos sectores durante 2013”.
- Los pequeños y medianos mineros agrupados en la Confederación Nacional de Mineros de Colombia, Conalminercol, anunciaron su participación en el nuevo paro nacional. Acordaron que habrán concentraciones conjuntas de mineros, campesinos y personal del magisterio y la salud.
- En el Huila un sector de cafeteros y arroceros se sumarían a este paro. Igualmente sectores sociales estaría programando una nueva movilización para el 5 de mayo, luego de la Cumbre Agraria y Popular realizada en Bogotá.
- Dignidad Cafetera en Quindío, anunció que apoyarán el paro agrario programado para 28 de abril, Aseguraron que el Gobierno no ha cumplido con el sector.

- La Confederación Colombiana de Transportadores anunciaron que se suman al paro programado por el sector agrícola, debido a que el Gobierno también les ha incumplido con lo acordado, en cuanto a combustible, oferta vehicular y los fletes.
- Roberto Botero, vocero y representante del movimiento Dignidad Arrocera, anunció que los arroceros del país irán nuevamente a paro, para exigirle al Gobierno la fijación de un precio mínimo de referencia para la compra de la cosecha y que se les garantice la absorción de la actual cosecha por parte de la industria molinera.

La parálisis de los arroceros se realizará en aquellas zonas en donde mayor producción del grano existe y se mantendrá hasta tanto el gobierno de respuestas satisfactorias a los cultivadores del grano.

Sectores que no apoyarían el paro

- Voceros de la Unidad Nacional Agropecuaria (UNA) afirmaron que no están de acuerdo y no apoyarán el paro porque es una convocatoria política. Al respecto Hernando Torres, señaló que hay tintes políticos en las movilizaciones, que sólo tienen el fin de dañar la reelección del presidente Juan Manuel Santos. Señalaron que el partido político del Polo Democrático es el responsable de la convocatoria.
- Los gremios productivos, se manifestaron haciendo un llamado al Gobierno Nacional para que respondan a los acuerdos firmados.
- Jaime Figueroa Cantillo, dirigente cafetero, solicitó una solución inmediata de parte del Presidente para frenar el próximo paro, teniendo en cuenta los efectos que causan las movilizaciones.
- El sector hotelero se une para que el paro no se realice y pide al Gobierno tomar las medidas para frenar cualquier tipo de movilización.
- La Cooperativa Central de Caficultores, mostró su preocupación por la anunciada protesta, debido a las múltiples pérdidas que dejó la movilización pasada en el sector.
- La Asociación de Ganaderos del Centro del Huila, se sumó a la negativa para la realización del paro agrario, por considerar que el sector se vería afectado en la producción y la comercialización.

Medidas tomadas por el Gobierno Nacional

- En el Departamento de Boyacá se reúnen el Vicepresidente de la república, Angelino Garzón, el ministro de Agricultura, Rubén Darío Lizarralde, el ministro del Interior Aurelio Iragorri, con productores de papa, cebolla y leche, para conjurar un nuevo paro agrario.

- El Ministro de Hacienda, destacó el presupuesto para el agro, que este año asciende a los \$5,2 billones, los cuales serán distribuidos para la compra de tierras, acueductos veredales, tecnificación, subsidios, financiamiento de proyectos, entre otros.
- Comprará cartera morosa de 80.000 productores y se prohíben embargos. Campesinos, pesimistas.
- Condonación de los créditos bancarios y el apoyo a cultivos alternativos en zonas productoras de papa, como Boyacá, Cundinamarca y Nariño.
- La Federación Nacional de cafeteros, afirmó que por autorización del Gobierno Nacional empezarán el pago de las facturas pendientes a 50.000 productores del grano en el Eje Cafetero.
- El exministro del Interior y de Vivienda, Germán Vargas Lleras, dijo que “entre miércoles y jueves el presidente Juan Manuel Santos anunciará las ayudas y los procesos de apoyo para evitar las manifestaciones de los campesinos y sobre todo para que se fije la política de desarrollo agropecuario y agrario en los próximos años”.

Departamentos afectados donde hay operación de GE

- En el Departamento de Casanare; el líder campesino del movimiento ‘Dignidades por Colombia’, asistió a una mesa de concertación para concretar la participación de Casanare en el Paro Agrario. El acto contó con la asistencia de representantes de diferentes sectores como arroceros, ganaderos, palmicultores entre otros.

Dijo también que se contará con el apoyo a nivel nacional de campesinos, camioneros, taxistas en Bogotá, del SENA, siderurgia afectada por el TLC; además del apoyo de universidades. También recalcó que en vista de la crisis ambiental por la que pasó Casanare, es seguro que el departamento se vincule a la jornada de protesta.

- En el departamento de Santander; agricultores, mineros, cacaoteros, cafeteros, cebolleros, paneleros, palmeros, productores de cítricos, ganaderos, entre otros sectores confirmaron su participación y establecieron como puntos de concentración, marchas y hasta bloqueos: La Lizama (sobre la vía Barrancabermeja – Bucaramanga), en la provincia de García Rovira, San Gil y en el sector de Berlín.
- Los campesinos, mineros y ganaderos del Magdalena Medio también se preparan para unirse al Paro Nacional Agrario. Pese a que aún no definen los sitios donde se concentrarán y se movilizarán, sí adelantan encuentros para definir la mecánica y alcance de su protesta.
- Departamento del Tolima; Dignidad cafetera en el Tolima, anunció que “por ahora piensa en el paro del próximo lunes”. Freddy Mosquera, representante del

Movimiento en el Departamento indicó que los productores requieren de una solución encaminada al alivio de las deudas de los agricultores y la reducción del precio de los insumos. Y añadió que si no notan las soluciones en el transcurso de esta semana, “lo del 28, la movilización es inevitable, eso no tiene reversa”.

Proyecciones

- El Gobierno Nacional, en cabeza del Presidente Juan Manuel Santos, seguirá dando a conocer medidas de apoyo a los agricultores, para poner fin a la realización del paro.
- Estos anuncios crearan expectativas a los agricultores, quienes podrían revertir el inicio del paro.
- De presentarse el paro, se vería afectada la campaña reeleccionista del Presidente Juan Manuel Santos y sería aprovechada por sus opositores.
- No se presenta unidad total por parte de los agricultores para el apoyo al paro programado para el 28 de abril, pero de darse se podrían adherir en el desarrollo del mismo.
- El supuesto “tinte político” del paro, hace que se presenten contradicciones entre los mismos agricultores.
- No descartar la participación de las Farc, que buscaría penetrar las posibles protestas, lo anterior teniendo en cuenta que en los últimos días ha incrementado su accionar.
- Posiblemente se podrían presentar bloqueos en hacia el norte del país en los departamentos de Santander, Boyacá, Casanare; hacia el sur en los departamentos Huila, Cauca y Putumayo.

Sugerencias

- Se deben establecer planes alternos de movilidad y horario, especialmente por las vías principales que son utilizadas para el desarrollo de las actividades, pues no se descartan bloqueos y manifestaciones de los campesinos.
- Con el fin de incrementar las medidas de seguridad, los desplazamientos deben efectuarse en horas diurnas.
- Los coordinadores, deben estar atentos a las alteraciones en la movilidad; en este sentido pueden verificar con las autoridades y monitorear los medios de comunicación, en caso de que se presenten protestas o alteraciones del orden público.

- Antes de efectuar desplazamientos, el personal de GE., debe consultar con los coordinadores de seguridad la situación actual y seguir instrucciones si fuere necesario.
- Mantener contacto permanente con la coordinadora de seguridad para GE, con el fin de asegurar los desplazamientos.
- De encontrarse con alguna protesta, deben retroceder al lugar de origen y evitar tratar de pasar por ésta.
- De la misma manera estar atentos a las decisiones del Gobierno Nacional, Departamental y Capital. En caso que se vea afectado el orden público en algún punto del país y que afecte la operación.